
PRESIDENTE LAGOS CONSIDERA FALTA DE RESPETO PLANTEAR IDEA DE 
REELECCIÓN 
El Mandatario sostuvo que un debate sobre esta materia "lo hacen aquellos que no 
tienen los mismos principios éticos y morales que tiene el Presidente de Chile". 
Consultado sobre la posibilidad de que el gas natural boliviano sea exportado desde un 
puerto chileno, sostuvo que esta era una decisión que correspondía tomar al gobierno 
del país altiplánico. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, negó que él o alguno de sus asesores esté 
impulsando la posibilidad de reelección para extender su mandato más allá del 2006. 
"Es una falta de respeto a la investidura del Presidente de Chile. Y este debate lo hacen 
aquellos que no tienen los mismos principios éticos y morales que tiene el Presidente de 
Chile. Excúsenme que lo diga así, pero me parece una falta de respeto a la investidura 
del Presidente de Chile plantear esto", afirmó esta mañana al término de un encuentro 
con microempresarios de la comuna de La Granja. 
 
El Jefe de Estado desmintió así versiones de prensa en tal sentido. "Nadie en mi entorno 
ha planteado eso nunca. ¿Y sabe usted porqué? Porque eso tiene que ver con la ética 
pública. ¿Sabe usted por qué? Porque ese es un debate que no conoce la calidad ética y 
los valores en los cuales yo y mis colaboradores estamos formados". Agregó luego que 
este es un tema que tiene que ver "con la ética del que inventa la noticia".  
 
Con relación al mismo tema, añadió luego que no estaba molesto por esta situación, 
pero que, no obstante lo anterior, "si digo las cosas con fuerza es porque tienen que ver 
con el valor, la visión, la ética y la moral. Y en la función pública esas cosas a veces no 
existen, no existen. Otros hacen estudios de corto plazo. Estábamos en contra de los 
senadores designados durante 15 años. ¿Y después?  
Seguimos en contra de los senadores designados. Otros están a favor de los senadores 
designados durante 16 años. ¿Y después? Están en contra, porque ya no les conviene". 
Agregó luego que "esos son los que hacen el cálculo en las elecciones, "cuántos años 
para ti, cuántos para mí para Presidente". Este Presidente no. Porque hay una ética y una 
moral republicana distinta. Eso es lo que hace grande a este país. Por eso somos 
respetados", afirmó. 
 
En otra materia, consultado sobre la suspensión de ingreso al mercado europeo para 
algunos productos avícolas chilenos como consecuencia de la epidemia de influencia 
aviar que afecta al sector, el Mandatario señaló que frente a esa materia el Gobierno ha 
actuado con la seriedad que corresponde.  
"Creo que una de las riquezas del país es nuestro capital y la seriedad con que 
procedemos. Y aquí ha habido seriedad tanto desde el punto de vista de los privados 
como desde el punto de vista del SAG, en el sentido de tomar las medidas para evitar 
que las consecuencias sean peores". Agregó que la suspensión "estaba dentro de los 
temas que habían consultado los proveedores agrícolas".  
 
Consultado luego sobre su respaldo al intendente de la Región Metropolitana, Marcelo 
Trivelli, el Presidente Lagos dijo que "los funcionarios de confianza del Presidente de la 
República tienen su confianza cada día. Si usted me ve con un intendente es porque 
tiene la confianza. Cuando usted deja de ver a ese intendente y no tiene la confianza, se 
cambia el intendente. Eso es todo. (…) La evaluación de cómo operan sus funcionarios 
es algo que le compete al Presidente de la República". 
 



El mandatario fue requerido además sobre la inminente resolución del gobierno 
boliviano en torno a los puertos de salida que utilizará el vecino país para exportar su 
gas natural y la eventualidad de que esta se haga a través de puertos chilenos. Al 
respecto, reiteró que esta era una materia que correspondía resolver a Bolivia. "Sobre 
eso Chile ha hecho un planteamiento y ha indicado su disponibilidad. Si a ellos les 
parece adecuado, es un tema que corresponde a Bolivia. No es un tema que corresponde 
a Chile".  
 
Añadió que lo que nuestro país ha hecho es "estar en disposición de colaborar con los 
amigos bolivianos para que la mejor solución para ellos, si esa solución implica tener 
que utilizar alguna facilidad portuaria chilena, esa facilidad esté disponible". 
 
Finalmente, se refirió a la agresión que sufriera una joven madre que resultó herida de 
gravedad al ser apedreado el automóvil en que viajaba por la carretera Panamericana. 
Junto con lamentar el hecho, sostuvo que en las normas establecidas para las 
concesiones se contempla la protección de pasarelas.  
"En consecuencia, lo que dije el '98 se está cumpliendo. Y ustedes han visto cómo 
estaba la autopista del sol y lo que hoy se ha hecho. En consecuencia, ese es el avance 
que estamos teniendo", afirmó. 


